



5. Juli 2022

## Protokoll Bahrenfeld auf Trab

### I. Vorstellungsrunde

Die Gruppe startet mit einer kurzen Vorstellungsrunde. Es nehmen sechzehn Personen teil. Das Treffen findet im Info-Center der Science City GmbH statt.

Anschließend folgt ein Austausch zum letzten Treffen von Bahrenfeld auf Trab, in dem eine Dialog-Runde zur Science City stattgefunden hatte. Die Dialog-Runde mit den Vorhabenträgern zur Science City wurde von einem Großteil der Gruppe als „Durchbruch“ empfunden. Kritisiert wird, dass es mehr Fokus auf die Situation der geflüchteten Menschen geben sollte und dass bezahlbarer Wohnraum mehr im Fokus stehen sollte. Es wird sich darauf verständigt, dass die verschiedenen Positionen innerhalb von BaT, das bestehende Positionspapier sowie bisherige Überlegungen zur Struktur von Bahrenfeld auf Trab in einem Workshop bearbeitet werden sollen. Das Protokoll zur Sitzung ist einsehbar auf: <https://www.bahrenfeldauftrab.de/protokolle/>

### II. Bahrenfelder Stadtteilst(e) am 03. Juli 2022

Am 3. Juli 2022 fand von 11-16 Uhr das erste Bahrenfelder Stadtteilst(e) an drei Orten gleichzeitig statt. Auf der Flohmarkt-Fläche der Trabrennbahn Bahrenfeld sorgten über 35 Stände von Initiativen, Vereinen, Einrichtungen und Unternehmen aus Bahrenfeld mit Mitmach-Aktionen und Informationen für ein buntes Treiben. Zeitgleich wurde die Eröffnung des Info-Centers der Science City GmbH gefeiert und im Juno23 organisierten die Kinder & Jugendlichen ihr Fest selbst und öffneten ihren Schutzraum für Erwachsene. Das Fest war an allen drei Standorten ein voller Erfolg. Es gab viel Bewegung zwischen den Orten, viele Gespräche, viel Vernetzung und es entstand der Eindruck, dass das Fest eine Lücke fülle, indem es das Informationsbedürfnis des Stadtteils bedient und einen Treffpunkt schafft. Für einige wurde deutlich, dass Kinder & Jugendliche einen eigenen Schutzraum benötigen. Andere fänden es besser, wenn das Fest an einem Ort stattfinden würde und nicht separat. Auch kann es das nächste Mal mehr Infotainment und mehr Aktionen für Kinder geben und weniger Umfragen.





5. Juli 2022

### III. Sommerfest im Regerhof der Luthergemeinde

Das Sommerfest im Volkspark findet dieses Jahr am 17.09.2022 auf dem Gelände des Regerhofs statt. Es besteht die Frage, ob Bahrenfeld auf Trab mit einem eigenen Stand vor Ort sein möchte und wer sich bereit erklären würde, den Stand zu betreuen. Julia Bömelburg hat hierfür eine Umfrage erstellt: <https://nuudel.digitalcourage.de/T9ui4XV15QnsRDBK>

### IV. Webseite

Die Webseite von Bahrenfeld auf Trab ist online: [www.bahrenfeldauftrab.de](http://www.bahrenfeldauftrab.de). Es besteht die Frage, wer neben Lea Gies die Webseite betreuen möchte. Die AG Webseite wird sich treffen, um die Webseite zu evaluieren. Fotos und Artikel vom Bahrenfelder Stadtteilstadtteilfest sollen online gestellt werden. Es gibt den Vorschlag, dass auf der Webseite Institutionen und Initiativen aus Bahrenfeld verlinkt werden sollen.

### V. Thema Verkehr

Die Gruppe einigt sich auf einen Vorschlag. In einem gesonderten Treffen soll ein Überblick über alle bisherigen und künftigen Entwicklungen zum Verkehr geschaffen werden. Hierfür wird Jürgen Beek einen Input vortragen, welcher die bisherigen Entwicklungen und Überlegungen aus dem Stadtteil zusammenfasst. Zu einigen Themen haben bereits Initiativen aus dem Stadtteil Positionen und Ideen erarbeitet. Diese Initiativen sollen ebenfalls zum Treffen eingeladen werden, es könnte auch eine gemeinsame Veranstaltung geplant werden. Zusätzlich soll Frau Lenz eingeladen werden, sie ist Expertin zum Thema Verkehr und Mobilität und Teil des Science City-Beirats. Frau Lenz könnte u.a. beratend tätig werden und ihre Expertise einbringen. Gemeinsam soll überlegt werden, welche konkreten Schritte BaT zum Thema Verkehr verfolgen möchte.

### VI. Beteiligungsprozess Quartiere am Volkspark

Die Gruppe tauscht sich über den finalen Entwurf zum „Beteiligungsprozess Quartiere am Volkspark“ der Science City GmbH aus. Kritisiert wird, dass der Prozess nicht vorsieht, dass die sogenannten „Gäste aus der Bevölkerung“ auch stimmberechtigte Jury-Mitglieder sind. Auch findet die Gruppe, dass auch Kinder- und Jugendliche stimmberechtigt sein sollten. Hierzu möchte BaT ein Statement formulieren und Katrin Wehr platziert die Thematik in den relevanten Kinder- und Jugendausschüssen.

### VII. Berichte





5. Juli 2022

### Magistralen

Die Veranstaltung wurde als ernüchternd empfunden. Lea Gies erfragt das Protokoll.

### SPD-Dialog

Ilona Schulz-Müller erfragt die Ergebnisse.

### Beirat Science City

Bärbel Dauber wurde als Bürgervertreterin für eine Dauer von 2 Jahren in den Science City Beirat gewählt, diese neigen sich dem Ende. Die Gruppe möchte, dass Bärbel Dauber sich erneut als Bürgervertreterin aufstellen lässt.

## **VIII. Weitere Planung und nächste Treffen von „Bahrenfeld auf Trab“**

Das nächste Treffen von „Bahrenfeld auf Trab“ findet in Präsenz statt. Termin: **Mittwoch, den 7.9.2022 von 18 bis 20h im Infocenter Science City**

Die Gruppe einigt sich darauf, dass bei diesem Treffen folgende Punkte auf der Tagesordnung stehen:

- Wettbewerb Quartiere am Volkspark → Gäste/ Mitglieder aus der Zivilgesellschaft
- Schlüsse aus dem Treffen mit Vorhabenträgern Science City
- Veranstaltung zum Thema Verkehr
- AG Workshop → Termine?

Weitere Termine für **Bahrenfeld auf Trab**:

- **Mittwoch, den 8. September 2022 von 18 bis 20 Uhr**
- **Donnerstag, den 6. Oktober 2022 von 18 bis 20 Uhr**

Alle Termine und Protokolle der Treffen von „Bahrenfeld auf Trab“ können unter <https://www.bahrenfeldauftrab.de/> nachgeschaut werden.

Protokoll: Julia Bömelburg, Q8 altona

